



- English see page 3 -

Informationen zum Datenschutz

Wir verarbeiten Ihre personenbezogenen Daten unter Beachtung der geltenden Datenschutzrechtlichen Bestimmungen, insbesondere der EU-Datenschutz-Grundverordnung (DSGVO).

Verantwortlicher:

Für die Datenverarbeitung ist die Universität Bremen verantwortlich.

Zweck der Datenverarbeitung:

Zweck der Datenverarbeitung ist die Abwicklung eines Antrags zur Datenweitergabe für ausschließlich zu wissenschaftlichen Zwecken zur Verfügung stehende Scientific Use Files und der hiermit verbundenen Bereitstellung eines personalisierten Nutzeraccounts für Antragsteller:innen.

Rechtsgrundlage der Datenverarbeitung

Rechtsgrundlage für die Datenverarbeitung ist Art. 6 Abs. 1, UAbs. 1 lit. b DSGVO (Vertragserfüllung). Es werden nur die für die Zweckerfüllung erforderlichen personenbezogenen Daten verarbeitet.

Dauer der Datenspeicherung

Die zur Zweckerfüllung erforderlichen Daten werden unverzüglich nach Beendigung des Vertrags gelöscht. Im Fall des Bestehens gesetzlicher Aufbewahrungsfristen werden die betroffenen Daten für die Dauer dieser Fristen archiviert. Für den Fall, dass eine Nutzungsberechtigung erlischt, sind die übermittelten Daten durch die/den Datenempfänger:in zu löschen. Die vorgenommene Löschung wird in diesem Fall durch das Einholen einer Löschbestätigung sichergestellt.

Übermittlung der Daten an Dritte

Wir übermitteln Ihre Daten nur an Dritte, sofern eine datenschutzrechtliche Übermittlungsbefugnis (z. B. nach den nach den oben genannten Rechtsvorschriften) besteht. Ihre Daten können von uns zudem an externe Dienstleister (z. B. IT-Dienstleister) weitergegeben werden, welche uns bei der Datenverarbeitung im Rahmen einer Auftragsverarbeitung streng weisungsgebunden unterstützen. Eine Datenverarbeitung außerhalb der EU findet nicht statt. Wir werden Ihre personenbezogenen Daten weder an Dritte verkaufen noch anderweitig vermarkten.

Ihre Rechte

Betroffene Personen haben das Recht auf Auskunft seitens des Verantwortlichen über die sie betreffenden personenbezogenen Daten sowie auf Berichtigung unrichtiger Daten oder auf Löschung, sofern einer der in Art. 17 DSGVO genannten Gründe vorliegt, z.B. wenn die Daten

für die verfolgten Zwecke nicht mehr benötigt werden. Es besteht zudem das Recht auf Einschränkung der Verarbeitung, wenn eine der in Art. 18 DSGVO genannten Voraussetzungen vorliegt und in den Fällen des Art. 20 DSGVO das Recht auf Datenübertragbarkeit. Werden Daten auf Grundlage von Art. 6 Abs. 1 UAbs. 1 lit. e (Datenverarbeitung zur behördlichen Aufgabenerfüllung bzw. zum Schutz des öffentlichen Interesses) oder lit. f erhoben (Datenverarbeitung zur Wahrung berechtigter Interessen), steht der betroffenen Person das Recht zu, aus Gründen, die sich aus ihrer besonderen Situation ergeben, jederzeit gegen die Verarbeitung Widerspruch einzulegen. Wir verarbeiten die personenbezogenen Daten dann nicht mehr, es sei denn, es liegen nachweisbar zwingende schutzwürdige Gründe für die Verarbeitung vor, die die Interessen, Rechte und Freiheiten der betroffenen Person überwiegen, oder die Verarbeitung dient der Geltendmachung, Ausübung oder Verteidigung von Rechtsansprüchen.

Ihre Datenschutzrechte können Sie hier geltend machen:

KONTAKTDATEN

Petra Banik, Datenschutzbeauftragte
Referat 06, Rechtsstelle der Universität Bremen
Bibliothekstrasse 1
28359 Bremen
Tel.: +49 421 218-60211
Fax: +49 421 218-60210
E-Mail: datenschutzuni-bremen.de
Webseite: www.uni-bremen.de/infoportal-datenschutz

Beschwerderecht bei einer Aufsichtsbehörde:

Jede betroffene Person hat das Recht auf Beschwerde bei einer Aufsichtsbehörde für den Datenschutz, wenn sie der Ansicht ist, dass die Verarbeitung der sie betreffenden Daten gegen datenschutzrechtliche Bestimmungen verstößt. Das Beschwerderecht kann insbesondere bei einer Aufsichtsbehörde in dem Mitgliedstaat des Aufenthaltsorts der betroffenen Person oder des Orts des mutmaßlichen Verstoßes geltend gemacht werden.

Information on data protection

We process your personal data in compliance with the applicable data protection regulations, in particular the EU General Data Protection Regulation (DSGVO).

Person responsible:

Responsible for data processing is the University of Bremen.

Purpose of data processing:

The purpose of the data processing is the administration of a request for the data transfer of Scientific Use Files exclusively provided for scientific purposes and the provision of a personalised user account for applicants.

Legal basis of the data processing

The legal basis for data processing is Art. 6 §1, Subparagraph 1 lit. b DSGVO (Vertragserfüllung [= fulfilment of contract]). Only the personal data required for the fulfilment of the purpose will be processed.

Duration of data storage

The data required to fulfil the purpose will be deleted immediately after termination of the contract. In the event of statutory retention periods, the data concerned will be archived for the duration of these periods. In the event that an authorisation to use the service expires, the transmitted data must be deleted by the data recipient. In this case, the deletion is ensured by obtaining a deletion confirmation.

Data transfer to third parties

We only transfer your data to third parties if we are authorised to do so under data protection law (e.g. in accordance with the legal provisions mentioned above). Your data may also be passed on by us to external service providers (e.g. IT service providers) who support us in data processing within the limits of order processing strictly bound by our instructions. Data processing outside the EU does not take place. We will neither sell your personal data to third parties nor commercialize it in any other way.

Your rights

Data subjects have the right to obtain information from the responsible person about the person-related data concerning them, as well as the right to have inaccurate data corrected or to have it deleted, provided that one of the reasons mentioned in Art. 17 DSGVO applies, e.g. if the data is no longer needed for the purposes pursued. You also have the right to restriction of processing if one of the prerequisites listed in Art. 18 DSGVO applies and, in the cases of Art. 20 DSGVO, the right to data portability. If data is collected on the basis of Art. 6 para. 1 subpara. 1 lit. e (data processing for the performance of official duties or for the protection of the public interest) or lit. f (data processing for the protection of legitimate interests), the concerned person has the right to object to the processing at any time for reasons arising from his or her particular situation. We will then no longer process the personal data unless there are verifiably compelling legitimate reasons for the processing which outweigh the interests, rights and freedoms of the person concerned, or the processing serves the purpose of asserting, exercising or defending legal claims.

You can exercise your data protection rights here:

CONTACT DATA

Petra Banik, Data Protection Officer
Referat 06, Rechtsstelle der Universität Bremen
Bibliothekstrasse 1
28359 Bremen
Phone: +49 421 218-60211
Fax: +49 421 218-60210
E-Mail: datenschutzuni-bremen.de
Website: www.uni-bremen.de/infoportal-datenschutz

Right of complaint to a supervisory authority:

Every person concerned has the right to lodge a complaint with a supervisory authority for data protection if he or she is of the opinion that the processing of data concerning him or her violates data protection regulations. The right of appeal may in particular be exercised before a supervisory authority in the Member State of the persons residence or of the place of the alleged infringement.